

NOSTRA PARAULA!!

Año IX—Epoca IV

Número 150

17. Julio 1938

MAHON

PRECIO: 15 cts.

Redón. y Admón.

ANUNCIVAY: 24

(Teléfono: 150)

Organ del C. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S.E.I.C.)

Parte oficial del Ministerio de Defensa

Ejército de Tierra

LEVANTE.—Las fuerzas invasoras que en las últimas horas de ayer, consiguieron ocupar Albufera, han continuado hoy su presión apoyados constantemente por la aviación extranjera, luchándose con gran intensidad en las cercanías de S. Agustín.

En la zona de Taies, las tropas españolas conquistaron brillantemente Vértice Picallo.

En combate aéreo contra 20 aparatos de bombardeo y 5 Mechermith, nuestros cazas derribaron 4 aviones. Un bimotor que cayó en las cercanías de Nules. Dos Mechersmith cerca de Artana y otro caza alemán también en las inmediaciones de Nules. Nosotros perdimos 2 cazas cuyos pilotos se arrojaron en paracaídas cayendo en territorio leal.

Hoy ha sido derribado por el fuego de nuestras armas de tierra un aparato de bombardeo enemigo.

EXTREMADURA.—Un ataque enemigo a algunas de nuestras posiciones del sector de Montoro, fué rechazado totalmente.

Demás frentes, sin noticias de interés.

El dean de Canterbury ataca a los nazis

Londres.—El dean de Canterbury pronunció anoche en Leeds un discurso en el curso de una manifestación contra el nazismo. Atacó vivamente a los nazis, especialmente por sus persecuciones contra los judíos.

Información general

Los diputados valencianos, en el frente

Valencia.—Los diputados valencianos siguen visitando los frentes de Levante. Uribe y Pérez estuvieron ayer y anteayer en uno de los sectores y trataron con los mandos militares los problemas que afectan a su defensa y a la participación que en ellos debe tener la retaguardia valenciana.

Durante su permanencia en las líneas asistieron al desarrollo de una importante operación realizada con éxito, después de largo y duro combate. Comprobaron una vez más el espíritu magnífico de nuestras fuerzas y su heroísmo.

Estos diputados se proponen pedir al Frente Popular que contribuya a satisfacer algunas necesidades de los combatientes, que observaron durante su visita.

En Antioquia desfilan unidas las tropas francesas y turcas

Antioquia.—Con motivo de la fiesta nacional francesa ha tenido lugar esta mañana un gran acto de confraternidad franco-turca. Las tropas de ambos países, asociadas en un mismo desfile, han sido revistas por el coronel Coliet, delegado del alto comisario, acompañado del coronel Fawzi Mandjug, y de numerosos oficiales de ambos Estados Mayores.

Los contingentes franceses y turcos han sido vivamente aclamados por la multitud.

Otro nazi, Kircher, ratifica las amenazas contra Francia

Paris.—La publicación de la Memoria del general alemán Reichenau, en Inglaterra y Francia ha producido, no solo una gran impresión, sino también algunas polémicas. La «Frankfurter Zeitung» ha publicado un artículo, firmado por el redactor jefe Kircher, que en el fondo dice lo mismo que la Memoria de von Reichenau:

«Basta un minuto de reflexión—dice ese artículo—para comprender que Italia, Estado mediterráneo, considera de importancia decisiva el saber si en la extremidad del suroeste de Europa habrá un Gobierno amigo de Italia o un Estado amigo del Frente Popular de todos los países. Es un episodio importante de la historia europea que se desarrolla en España.»

Los chinos conquistan importantes posiciones en el sector de Rio Amarillo

Hankéu.—Continúan entablándose importantes combates en la región situada entre Hukeu y Pengtsé. También tienen efecto encarnizados combates al este y al sur de Hukeu. Han llegado tropas japonesas a la ciudad de Tsiutsian, lo cual demuestra que los chinos se preparan en este punto para oponer una enérgica resistencia a los japoneses.

El día 15 del corriente la aviación china bombardeó dos veces a los barcos de guerra japoneses concentrados en el rio Amarillo, resultando nueve barcos con grandes averías producidas por las explosivos;

Al noroeste de la provincia Kiangsu las tropas chinas que operan en la retaguardia japonesa han conquistado la ciudad de Funin y continúan su ofensiva contra Ianchen, al sudeste de Funin.

Al sudeste de la provincia del Chansi las tropas chinas han realizado un enérgico contraataque contra la ciudad de Ketchou.

El 12 del actual los aviones invasores bombardearon la ciudad de Loian, al oeste de Tchentcheu, resultando centenares de casas destruidas y varios muertos y heridos entre la pacífica población.

Delegación Especial del Gobierno de la República en Menorca

AVISO

Se pone en conocimiento, que a partir de mañana día 18 del actual, se despacharán las cédulas personales correspondientes al año 1937 en las oficinas instaladas en la casa núm. 6, entresuelo, de la Calle de Carlos Marx (Antes S. Jorge) de esta ciudad, en período voluntario, advirtiéndose que en cuantas solicitudes se formulen ante las oficinas públicas sera necesaria la exhibición del documento citado sin cuyo requisito no se les dará tramitación.

Mahón a 15 de Julio de 1938.—El Delegado del Gobierno.—FRANCISCO MERCADAL PONS.

Las deliberaciones del Soviet Supremo de Georgia

Moscú.—Después de haber examinado en su cuarta reunión la cuestión de indemnizaciones a los diputados por los gastos que les han sido ocasionados en el cumplimiento de sus funciones, la primera sesión del Soviet Supremo de la República Soviética Socialista de Georgia ha pasado a efectuar la elección del presidium de su Soviet Supremo. Los diecisiete miembros del presidium han sido elegidos por unanimidad, en votación nominal. Para la presidencia ha sido designado Majaradzé.

La sesión procedió a la discusión de la declaración del presidente del Consejo de Comisarios del pueblo de Georgia. Fueron igualmente sometidas a crítica las actividades del Comisariado del Pueblo de Instrucción pública, las de Sanidad y Trabajo y las de Comercio.

El camarada Antonio Díaz muere luchando en el frente

Madrid.—En el frente ha muerto heroicamente el comandante Antonio Díaz Sánchez, obrero panadero y antiguo militante del Partido Comunista.

Desde muy joven se incorporó a la lucha por la libertad y la democracia. Sufrió prisión durante la dictadura y el biento negro.

Jornada de ayuda a España

Amsterdam.—El Comité de Ayuda a España ha organizado para hoy domingo, una jornada de ayuda a España, en Hilversum.

Se celebrará una gran manifestación que se completará con una carrera de bicicletas.

Los obreros del cemento de París, han recaudado más de un millón de francos para ayuda a España

París.—Los 21.000 miembros de los Sindicatos Parisienses del Cemento, de los cuales se encuentran sin trabajo cerca de la mitad, han recaudado desde el comienzo de la lucha del pueblo español, 1.070.000 francos con destino al pueblo español.

En Berún es elegido alcalde un candidato comunista

Praga.—En la ciudad industrial de Berun, ha sido elegido para el cargo de alcalde un camarada comunista.

Hasta el presente se han elegido alcaldes comunistas en 16 Municipios de la región de Vlodno.

Leed y propagad
Frente Rojo

Niños españoles hacia Leningrado

Moscú.—Del barco de motor Diesel soviético «Maria Ulianova», se ha recibido el siguiente telegrama:

«En el barco se encuentran unos pasajeros extraordinarios: 74 niños españoles de dos a catorce años. Son niños de Asturias, Barcelona, Madrid y Guadalupe. Van acompañados por médicos, enfermeras, por varias madres y traductores. Parte de ellos son hijos de intrépidos aviadores republicanos caídos en los combates. Sus madres trabajan actualmente en las fábricas de guerra. Los niños se encuentran perfectamente, juegan y están encantados por los alimentos y los cuidados que reciben. Los marinos se las ingenian para entenderse con los niños y les cuidan con cariño. Varios niños conocen ya algunas palabras de ruso. Otros preparan un periódico mural. Todos esperan impacientes su llegada a Leningrado. Las niñas y los niños de los combatientes de la España Republicana dirigen sus calurosos saludos a los niños de la Unión Soviética. Los marinos mercantes del puerto de Leningrado preparan una calurosa recepción a los huéspedes queridos.»

Si Hitler ataca a Checoslovaquia Francia cumplirá con su deber

Praga.—El domingo se celebraron dos grandes manifestaciones de unidad antifascista en el país de los sudetes.

Dos mil quinientos antifascistas participaron en la fiesta sindical y deportiva de Zwickau y más de 3.000 en la de las Asociaciones obreras, culturales y deportivas de Kunnersdorf. Esta manifestación transcurrió bajo el signo de la unidad. También asistieron las asociaciones social-demócratas de gimnasia y deportivas. El acto adquirió una significación especial por el hecho de la visita de los dos diputados comunistas franceses, Raymond Guyot y Fajon, a los cuales la población trabajadora de los sudetes dispuso una calurosa acogida.

Saludado por una tempestad de aplausos, el diputado Raymond Guyot dijo en alemán:

«Si Hitler pasa la frontera por estas montañas, el pueblo francés y su ejército cumplirán con su deber.»

Refutó la inaudita falsedad de la Prensa henleiniana, que pretende que el pueblo francés es el enemigo del pueblo alemán y que quiere la guerra. «El pueblo francés, y especialmente los comunistas franceses, son los amigos del pueblo alemán, en particular de los alemanes sudetes, y no desean otra cosa que la paz, pero también saben distinguir entre Hitler y el pueblo alemán.»

Se agrava la situación política en Checoslovaquia

Praga.—La situación política en Checoslovaquia se ha agravado particularmente durante estos últimos días. Las tropas uniformadas de Henlein despliegan una gran actividad.

Se espera en las empresas dominadas por Henlein, huelgas políticas por la realización inmediata del programa de Karlsbad. Henlein ha ido a Munich, por tercera vez, para someter a Hitler la respuesta del Gobierno, que se niega categóricamente a aceptar la autonomía de las regiones alemanas y la propaganda de las ideologías nazis.

Se siente especial inquietud por la creciente actividad desplegada en Berlín. Las entrevistas del general italiano Pariani, en Berlín, coinciden con ciertos viajes de oficiales alemanes por Austria y Hungría. En las fronteras checa y austriaca se encuentran oficiales alemanes y hay concentradas tropas nazis. Se esperan concentraciones militares de cierta importancia.

Venta de libros y folletos

Se han puesto a la venta una partida de libros y folletos de gran actualidad, que recientemente recibió el Comité Provincial de Baleares del Partido Comunista de España.

Los que deseen adquirir ejemplares de los citados libros y folletos, pueden pasar por Anunciway, 24, durante las horas laborables. También se venden en la IMPRENTA BALEAR, P. y Caules. 9.

Bases de trabajo para las faenas agrícolas

El día 15 de Junio próximo pasado, se reunieron bajo la Presidencia del Delegado del Gobierno representantes de las organizaciones que suscriben aprobando las siguientes bases de trabajo para la presente temporada.

El hecho de que no se hayan hecho públicas en tiempo oportuno, obedece a causas completamente ajenas a la voluntad de las organizaciones que las aprobaron.

A pesar de que algunos de los trabajos que en ellas se mencionan pudieran estar ya terminados, consideramos conveniente darlos a la publicidad tal como quedaron aprobadas, ya que al proceder a la liquidación de aquéllos, pudieran saber a que atenerse.

1.ª Para la siega de trigo los obreros percibirán dos pesetas por hora y manutención.

Trabajo de trillar y segar cebada y avena, una peseta cincuenta la hora y comida.

2.ª Segar a máquina. Utilización de la misma, catorce pesetas por día. Salario del segador dieciséis pesetas por día, más diez pesetas si proporciona la caballería

3.ª Labrantines (misatjes de 1.ª) Percibirán como soldada mil pesetas por los cuatro meses de verano y manutención sujetándose unos y otros a las costumbres establecidas para especialidad de trabajo.

De segunda.ª Precios convencionales respetándose siempre lo que dispongan las leyes vigentes.

Para los distintos trabajos agrícolas aparte mencionados. Percibirán los obreros trece pesetas por jornada. Cuando en el contrato vaya comprendida la manutención, se hará un descuento de tres pesetas por jornada. En el primero de los casos, el obrero entregará al payés su cartilla de racionamiento.

Para muchachos en la edad de aprendizaje y hombres de edad avanzada podrán establecerse precios convencionales,

Mahón Julio de 1938.

Por la Sociedad de Colonos Agrícolas U. G. T.—El Secretario.

Por la Sociedad de Campesinos C. N. T.—El Secretario.

Por la Sociedad de Obreros Campesinos U. G. T.—El Presidente.

LEED Y PROPAGAD

Nostra Paraula

Imprenta NOSTRA PARAULA